

## 問35

回答者No.	市への意見や要望事項 ※原文ママ
10	バスやタクシー券等、現在もらっていますが半年でなくなる、使い方によると思うがもう少し、もらいたらいなと思います。
11	年金内で入居できる施設が増えたらありがたいと思います。
13	話がちがうかもしれませんが私、耳がとうくなり(ほちよう器)がほしいと思いパンフレットをもらって見たらとても手が出ない位高いので20~40~します。もっともっと安くならないかなーと思ひました。これhsどうにもならない事ですね。乱筆にて
17	これからは65才以上が多くなります入院施設にスムーズに入所できるようになってほしい。たらい回しのないように…
19	通勤、通学時以外はバスを利用する人が減るので中型バスにし運行間隔を少なくしてほしい。
23	福島等は元々民間依存型の医療圏の色が濃く郡山市も同様で市民病院クラスの医療機関がありません。そうした中で医療に裏きを置かざるを得ない福祉施策をどう展開しようとしているのか逆に聞きたい。どっちつかずの組織運営をするのであれば、市内の3大民間病院の経営が厳しく人手不足中でふんばっているのだから思い切って共同運営や資金人員など面で提携して行ったら良いのではないかと老人医療福祉面の抜本的進転開に繋がると考えます
38	①路線バスについて、ほとんどのバスはさくら通を左右に分かれ、私の場合文化センター図書館公令堂方面は乗り継ぐしかない。福島市の柱に重要な施設を100円で廻れるバスが欲しい。②老人が増えているのだから老人ホームの増設設備の完全を要望する
39	市に対してはありません良い方とっております。国の予算が進められて赤字が増すにつれて地方に下してくるので赤字にならない様にしてからして欲しい。特に介護保険が最初から基準額が多額に認定されたと両親が利用して思いました。(おかげで助かりましたけど)
51	私は81才ですがお金がどうではないのですが77才にも何もありませんでした。結婚50年の時も役所へ行ったのですが老人会に入っていないと届は出せないと言われました大変残念に思いました。このようなことは役所ではわからないのでしょうか
53	医療機関に入院したくてもなかなか出来ない(させてもらえない)施設に入所したいが高額でむずかしい、今の年金では無理、個人でやっているグループホームはすぐにでも入所できるが、入所代が年金の倍位で、つうてい無理！！国や、郡山市でやっている医療機関をふやしてほしいと望みます。
56	老人に関心をもってこのようなアンケートありがたいと思います。身よりがないのでいざというときたよれるシステムがあると助かります。不安はそれが第一です。
64	別にありません
66	介護施設を増やしてほしいです。
69	今は自分勝手な生活ですが万一時どこにTelするか良くわかれると安心です。2年後3年後にどの様になって行くかわかりません。このアンケートでどのような答えが来るか楽しみにしています。
71	私は柴宮地域のものなのですが民生員にさそわれてふれあいサロンに1度いった事があります 年に1度なので柴宮地域でも高齢者むけの軽い運動とか趣味的な事があつたらいいなと思います 年に1度きりなので地域の方々と知り合うきかいがなくいつも1人で家にこもりがちになっています 役所の方から働きかけてはいただけないでしょうか お願い致します
77	高齢者が増すにつれ独居家族も多くなる。今まで税金を払いつづけた老人の孤独をふりはらうあさかの大学などをもって積極的に拡大し昔ながらの敬老会などは時代に合わない。むしろ元気な老人への社会活動として子育て支援などに働き場を広めてもらいたい。
79	健康で生活をするためには趣味を楽しむ事が大切と考えます。施設の充実が必要である
82	これからは自身の身の振り方を調べてどの方法が一番ベターか何段階に分けて考えなければと思う子供とも話し合わない、とも
83	鶴見坦地区に住んでいます。民生委員方がどなたかわかりません 一度も訪問していただけません(78才と79才2人家族)
86	老老介護で親の介護に取り組んでいる状況です。
90	②敬老会 会場に入るまで大変さか道をやっと会場に入ったかと思うとつかれてイベントがあつてもイス腰かけているのが大変だから
91	私は6ヶ月に1度頸動脈の硬化の検査していますが動脈硬化が何mmと超音波で簡単に検査できるのでこの検査を低料金でできるのもっと普及させれば血液検査より血管障害を防げると思いますがご検討いただければ幸いです。片平町新蟻塚121-9 塩田ヨシノ
97	老後を安心して暮らしていける世の中にして欲しい。消費税を10%になど上げないで大金を持っている個人・会社などから取っていく工夫をしないとますます生活しづらい世の中になっていきます。それは国がやることだからなどと言わずに考えてほしい。
100	別になし
101	高齢者のみではなく子供や子育て世代の方々と一緒に交流できるような施設が出来れば良いかと思う。高齢者施設は受動的である様に思われますが今までの経験など役に立つスキルを生かしながら若い世代の方々からも学ぶなど相互に育つ環境を整えてもらいたい
102	敬老会の祝いの品でなくバスの回数券、タクシーの割引券などが欲しいです。他県での利用されて居られる方が羨ましいです。

105	移動手段の無に人(老人)等の為に病院 スーパー公共の場所等を結ぶ簡易なバス等の運行を望みます。(問25-3にも記入)
108	今はまだ元気なので要望等は重いかびませんが、やはり身体をこわした時のケアやお金等が心配になります。あまり長生きしたくありません
111	子供達には迷惑かけたくないで自分の事が出来なくなったらホームに入居したい
116	アドバンス・ケア・プランニング<ACP>を下さい。よろしく願い申し上げます。
117	現在生活費を得るため今後のことわかんがえているときで出わない、今後の生活わだようぶなの不安である。たすけて下さい
119	施設により格差があり過ぎる。衛生面(悪臭)機能性等々現場訪問をし指導改善を求めて行ってほしい。
120	アドバンス・ケア・プランニングについて詳しく知りたい。いつもどんな市の情報や告示に注意していればいいのか。市役所に直接電話かな?
124	今年の4月から娘夫婦と同居になります。1人でいた時のようにガンバリたいと思います。今年初めてタクシーケン、つかわせてもらいました。ありがとう御座いました。
125	ピンピンころりで行きたいのに介護保険料今から払って高すぎる。
132	調査票により保健福祉のことが勉強になりました
134	特になし
139	敬老祝金について 77才については廃止85才については所得に応じて配布 ますます高齢が進んでいる方の為の寝たきりにならない為の施設に「話す、体を動かす運動とか」専用の人を入れて働く人のサポートをしていただきたい 子育てについては守られている部分があるので一人ぐらし生保の人達の方に税金を使ってもらいたい 以上
146	その家族によっていろいろあると思います。又誰もが老後は家ですごしたいです、施設入居は高額で私は年金では支払い不能です、話もなく一人で寂しくイスにすわらされている老人をみるとかわいそうです(施設)ヘルパーさんによる自宅介護をお願いしたくとも人数が少ない為なかなか難しいですネ。高額でヘルパーさんの仕事を増やし家での介護をのぞみます。あまりにも低賃金なのでヘルパーの方がやめるのでは公務員の人だけが収入が多いのも変だと思えます。
151	今のところ別に無し
160	今のところは特になし
161	特にない
162	公園に年寄りも体を動かす(運動できる)道具があったらいいです
164	問36で2に○をつけましたが、作成することで家族の負担になることが多々あると思います。介護の仕事をしてきて色々な卯家族様を見てまいりましたので、現在のままでいつまでも居られるとは思ってません少なくとも大なり小なり家族の負担になると思えますが医療機関施設等にはお世話になる事なく死にたいもの
165	現在66才。血圧が高いという事で二か月ごとに通院。他は健康上問題なし。1人で生活上相談は年齢に関係なく必要?
166	年金とパートの収入で生活しています。バス券はありがたく利用させてもらっております。
169	高齢者一人一人は立場や環境が別だと思えます。家族に囲まれている人、一人暮らしの人病気の人全部同じ様に考えてはいけないのかなと考えます市で全部カバーは出来ないと思えますが高齢者が安心して生活できるようにしていただければ良いと思えます。第一次ベビーブームの人達が多くなりあと何年かは高齢者に対する相談窓口が多くなれば幸せに感じます。これからもお世話になります、保健福祉部の皆様お身体に気をつけて頑張ってください、ありがとうございました。
170	市の無料検診(1回/年)を受けております。それで健康を維持していると思っております。
171	特にありません
172	①現在は夫と二人暮らし。今は健康に暮らしているが体が利かなくなった時の事を考えて予予め心構え家の運営経済など知っておく必要があると思っている。これからはその勉強したいと思う。公的な助力がどれほどの様に与えられるか知りたい。②私共は昨年当地へ転居。その時の転入手続きについて市のタテ割りシステムのため混乱したので一考願いたい(移住者のため)例えば「転入者手続一覧表」に基づいて1回の訪庁で完了する様に出来ないか。又職員の意識は新住人に対応していない(郡山市のルールを全く知り
178	現状で良いと思えます。
188	持病をかかえる者としては医療介護の問題はとても気になりますが中々触れ合う機会がありません。町内会とかグループに入っていないなくてもそういう事が分かるような仕組みがあればいいなと思えます。
191	以前一人暮らしをして居りましたが、現在仙台の娘の所に世話になって居りますのでアンケートは不必要かと思えます。
205	特にない
207	誰もが通る道でありその為にも施設の充実を図りたい回しをすることなく利用者の要望を聞き入れることができる制
209	70才になったがまだ健康でありあまり病気や今後について考えた事がない
211	特になし
216	先ほど書きましたが、バスの行先はわかるんですけど例えば三春行、本宮行としましても八ツ山田とか南東北病院と行く先はわかるんですけど旧国道の梅田とかへ行きたいときはどのバスが旧国道に行くのかわかりません。駅でバス会社の人に聞きながら乗っています。旧国道まわりとか新国道まわりとかわかりやすい文字で書いてほしい

217	老人クラブに入っています。班長をしています。クラブの行事に対して出席者が出る人と出ない人が。出る人は毎回出るか出席出来ない人は毎回同じです。会の出席(名簿)にのるだけで満足してしまうのかきも
219	今住んでいるところは、病院、買物が近いので動けるうちは動きます。
222	高齢者保健施設の場所、料金、を表にして高齢者に配布してほしい。
224	よく把握していませんが現在私は母の介護で実家のある秋田に帰省し10年近くなります。母は施設に入所していますが私の年齢を考えると介護の厳しさを実感しております。これから団塊世代が福祉を利用する機会が多くなると思います。少しでも利用し易い福祉であってほしいと思っています。よろしくお願いま
234	①敬老会を始めいろいろな施策でお金を使っていますがこれをやめて例えば70歳から月1万円80歳から月3万円等、元気で自分でお金を使うことができる長生きしてよかったと思えるようにしてください。寝たきりや亡くなってからいくらお金をつまっても何の意味もありません。②高齢者が「運転免許返納」した場合1年間利用できるバスの「パス」を支給する等、本当に「生活に役に立つ」施策、返納してよかったと思える実感できる施策をお願いします。
238	倒れるまで働ける会社があれば楽しく想う
239	介護の事よくわからないので宜しくお願ひ致します
242	私自身現役で仕事と運動やって体調は良好です。75才敬老会招待もいいのですが。時間が有り余っている方をもっと働いていただき給料を出して社会に貢献し慢除幼児の世話、なんでもやる課ではありませんが要望と働く人があえばできそうです。私は敬老会など考えてもおりません
243	現在68才ですが今後回覧板で色々情報がわかったら幸いですのでこれからもよろしくお願ひ致します
246	超高齢社会が今後どのようになってゆくのか不安だらけです。生活を安定しておくれるか心配がたえない
247	老人が老人を介護する時代に入っています。しかし現実はまだまだ思うように介護する側のケアが不十分であると思います。介護される人たちが中心になりがちですがする側の学習も必要と感じます、開放しながら現実と向き合うこと大切ではないかと思ひます。
251	敬老会や施設サービスはあった方がよいかできれば金銭面に関しては改革したように若い方の生活支援に支出した方がいいと思ひます。希望をされるならば高齢者共通の支出をとえば医療費等の負担は妥当と考えます。高齢者にとって健住程は高額です。
254	昨年敬老会に夫の付き添いで参加しました。老人になってもファッションやおいしいものに興味があるのでもっと楽しく過ごせるようにアドバイスを欲しいです
259	あまりよくわからない
269	ナシ
270	特にないが質問内容が理解できないところがある。問10は8で特にないののに下記で何で答えなくてはならないのか？
274	敬老会の祝金等は本当に必要あるかどうか再考を、近所にも一人老人が居りますが今の商店が余りにも大型店のみに成って不自由さがあると思ひます。
277	近所の方の話を聞いていますとケアマネージャーさん達と話し合う時介護度の件家庭内で出来ない事も4人は頑張っても何でも出来る様な事を話してしまひ介護の1~5が変わってきてとても大変だということで悩んでいました。4人プライドもあるのでしようけど介護する方のお話もよく聞いて頂きたいと思ひます。
280	私の言いたい事、介護保険は天引き自分が使う時自由に使ひない。健康保険のように自由に使われる制度にしてほしい。有料には高くつて入れない。自分の目先に来た年齢になると子育てよりも生きる事が大変だと思ひます。3人の子供を育てて来た、今が一番大変です。3000人の中の一人として自分の言いたいこと言わせていただき有難うございます
282	安価で長く住める老人住宅、昔の老人ホームのような施設を作ってください！！
288	今後改めて学びたいと思ひます
291	市の高齢者保健福祉施策についてほとんど知らないのどうすれば理解できるか教えてほしい。
292	今のところ息子が一緒にいるが仕事の関係で転勤があると主人と二人きりになる、この春あたりは移動がありそう。そうなった時、自動車も免許返納歩くしかない。買い物も2km位離れているので不便になりそうです。タクシーなどの利用を考えていますがそれも大変です。資金などのことを考えていますがそれも大変です。資金等のことも考えて。
300	自分が希望する介護施設・ホームに入所できる事が出来れば良いと思ひますが？
306	初めてのアンケートなので分からないことがありましたら今後共よろしくお願ひ致します。(有難う御座いま
311	市内にぐるりんバスの様に料金が200円位で乗れる小型バスが走っていると免許返納してもいいのかなと思ひます。
313	現在健康に特別な不安なく暮らしておられますので意見、要望などについては未だ先になるかと思ひます。
315	小中学校が統合している中で空いている建物を国民年金の方して入居できない施設を郡山市でつくって
317	特にありません
319	一人暮らしの方への災害時の支援活動 横塚地区に住んでいますが台風19号時の対応が十分できなかった。市全体として(あるいは町内全体)の対応マニュアルがあればと思ひます。確認連絡避難の方法最終取りまとめ(把握)など各地域から市への連絡担当(先)公民館等の指定 逆に市から地区への連絡方法(連絡員など各地域で指定するなど)
326	温泉券など人にあげている人もいます。何かおかしいですよ。

328	自分では老人と思いたくないのですがやはり身体的衰えが気になります。TVなどで見ますがとくに長野県では地域ぐるみで足腰のために定期的に運動(集まって)しているところがあり、うらやましく思います。当市ではあまり積極的にやっているようには思えません。気楽に行けるような(公民館)所があればというよりこれからはそういうことをどんどん企画していただきたいと思います。それと別のこともかもしれませんが健康のため歩いて買い物に行きますが個人の駐車場(大きな)のそばに歩道があるとそこから砂利がたくさん飛び出して足がすくわれる危険があります。こんなことも老人の為に別の課に連絡して下さい。
329	高齢になると個人差も大きいと思います。元気で体力のある高齢者に対しては働く場をどんどん提供して域外と社会貢献をしてもらい、老化が目に見えて進んでいたり持病のある人には手厚い介護をしてあげればいいと思います。元気な高齢者が増えれば保険診療費も減るでしょう。少子化が進む中、人生経験豊かで元気な高齢者に希望と夢を与え子供から高齢者まで活気のある街郡山にしたいです。
333	現在、ある講座を中央福祉センターで受講しております。それで、トイレ使用時膝痛がありまして立ち上がるのに苦労しております。様式便座が1ヶ所です。よいためありますからありましたら助かります、よろしく願い致します。
334	現在福祉施設が市内に10ヶ所ございますが利用状況や場所が不明です。高齢者だけが利用しているものですか。料金の案内やパンフレットなどはどこにあるかなど知りたいのですが。
336	運転免許返納を考えてもサービスを受けられる期間が永遠でないので返納できない
340	アンケートが机上の空論にならないようにお願いします。
341	特にありません
348	特になし
351	特になし
361	このアンケートにはなかったんですが、夫の介護等自分以外の介護に年とってからの援助が欲しいです。ヘルパーの問題強くのぞみます。
367	長寿サポート事業について助成券の事ですが一年間使用しない人もいます。申請した人だけに発行するようにしたらどうでしょうか。余ったら他の人に使ってもらおうように出来たら良いと思う
371	バスの無料券を発行していただきたい。
372	地域交流センターが旧市内には少ないと思うので旧市内にもつくってほしい
377	私は昭和225生まれの団魂世代(いやな言葉です。集団就職で今の時代を築いてきた戦後の苦労人です)新しい憲法のもと学校時代を過ごしてきました。それは楽しかった、いじめや貧富の差もなくみんな仲良し平等に頑張りました。9条の憲法改正に向けて政府が動いていること、トランプのいいなり政治のことならい人でもダメだねと孫子供が恐ろしいめに合わない様、私達の世代声を出して行きます。その為にも健康長寿が続く様に予算を増やして下さい。温泉券使ってます。ワンコインバスか無料バスもお願いします(街に行きたい)次の市長は若い人がいいです
381	一律に高齢者60代70代80代～と個人差はありますがそれぞれの感覚の違いがあるかと思われま。高齢者福祉については現在も様々な支援がなされていますがこれからも個々の生活実態に見合ったサポート等がされればと高齢社会へ向け期待いたします
383	※77才を迎えて老後も安心して生活したいと思っております。
385	郡山市の高齢者施設及び介護員などの不足が不安である。今の年金で施設及び介護が受けられるかが心配。外出する時のバリアフリーになっているかが不安である年齢に成るとPCとかスマートフォン等の使用が分からない場合があるからことばとか雑誌等の方法で伝えたらもっと分かるのでは？
386	現代の核家族の中で特に子供の無い高齢者や単身の高齢者を最終段階に(無職の無収入の高齢者などの)実態を明確に掌握地域町内会などに使途の協力体制でできれば24時間緊急時の対応及び定期的な見守り(訪問)などを目標に少しでも高齢者が行政を身近に感じる計画⇒実行ができればと思い願うものです。特に一人の単身の高齢者は寂しさが一番の敵(ストレス)であり昭和時代のようにお隣さんとのあいさつふれ合い話し合いが楽しくできる郡山市でありたいです。物の豊かさが逆に人間の相互扶助ふれ合いをさまたげるプライベートの壁を作っているのかと思うことがあります。
398	一人暮らしの方には色々サービスがあるみたいですが家族といても一人なので同じくして頂きたいと思えます。(家族は頼りないし相手にしてくれません)いろいろとお世話になっておりますのでありがとうございます今のところ健康なので
400	現在は車を運転するのに支障がないがこれから年をとるとできなくなり、バスやタクシーになるのですがバス停まで遠く、本数もなく利用できなくなるのではないかと思います。バスの代わりにタクシーを使うと賃金がかさみます。外出する機会が少なくなるばかりです。のりあいタクシーなどを考えてほしいです。(住民が協力しないといけないのですが)
402	他市から移り住んで氷楊氏は充実している方だと感じている。又、市職員の方々の対応も良く感じています
403	市営共同墓地設置を下記理由でぜひ実現して下さい！1.県外からの定住者で市内に墓地無し、子供たちが県外に就職と墓地後見人不在2.個別墓地購入は経済的に負担が大きい3.子供達が帰郷の折安心して気軽に墓参が出来るようにしておきたい4.現在は市営墓地は不足、拡張が進まず購入の目途が不明。公営墓地以外は高価で経済的に負担大5.墓地後見人が遠く離れて墓地が荒廃し無縁仏化等々、以上から現在これから先の事が一番心配です、よろしく
410	ハリ、マッサージ券も追加してもらいたいです。
414	市ではよくやられていると思います。お世話になります。

419	アンケートを取ることも大切でしょうでも何より今は市議の人数をへらし災害にそなえる方が良い、何かあれば口調がいるのだから参加できるし町内の事も市議よりわかる月1度でも行政センターに意見書を出せばいいその分市長が回り動くこともいいと思う
422	現在のところ特にございません
428	まだ考えたことがないのでわからない
429	高齢者老人は人それぞれにいろいろな問題をかかえています。例えば難聴だと集会行事などへの参加に不安が。排尿の問題…式典への参加に不安等々、行く先不安が増すばかりです。身体能力なども年齢に関係なく差が広がります。90歳でも車の運転上手、70歳で運転ダメなど、人それぞれに高齢にともない病気身体障害等が増えます、生きる難しさ実感
438	(1)老人会への加入渡しは80歳になって申込を進められた。まず加入年齢になった場合地方民生委員等は必ず入会への説明を義務化地域の連帯感を持たせる(2)あまりにも個人情報法律にしばられ意思疎通にかける(3)地方老人会の充実を図り連合会→市連合会となっておるが地域の貢献の為の参加 塾に通わない子供地域で預かり一人にさせない姿勢が必要
441	介護が必要になった場合や今後の置いてゆく立場の人間が、必要に応じて相談できる人や場所がわからないし居ないのが今の所不安です
444	より積極的に高齢者をやさしくいたわる配慮を！ スピード化！
457	アドバンスケアプランニング<ACP>をもっと充実してアピールして戴きたいです。
463	特にありません
464	今の所よくわからない
465	あまり考えたことがないので今の時点ではわからない
474	特になし
476	こんな事を聞かれて私の年齢が年寄りなんだと気付かされ新たな心の準備をしようと気付きました。ありがとうございます。
482	市の福祉施策(事業内容)が良くわからない。パンフレット、本等に施策のみえおまとめたものを配布してはどうか。
490	今の所は主人と二人の生活をしているので特に不便な事は無いので深く考えてない
500	特にありません
505	健康作りのためのレクリエーションを増やしてほしい又それを利用しやすいように市の送迎バスなどを運行してほしい
508	定年が70才と叫ばれている時代、このようなアンケートより定年後の働き口をあっせんしてもらいたい。働いていけば頭の劣化、生きがい等変わってくるはず。若年労働者が激減している現在、高齢者の知恵、経験を利用する施策が重要となってくる。70~80才はまだ充分戦力となる！※人生100年時代の到来はまじか。〔郡山市としては定年を80才とする方向に助成するべきではないか！〕
509	今の制度が順調に働くような世の中であってほしいと思っています。担当の皆さん、ご苦労様です、感謝しています。
518	路線バスの充実を早急に願います。
519	高齢者健康長寿サポート事業の利用助成を広報こおりやまに用紙を入れてファックスでの申し込み大変良かった。この方法で知りました。
521	特になし
524	上記施策等が何で詳しく知るかかわからない 知る方法(個人別に手紙など)があれば良い
532	特にまだ気にかけていなかったのによくわかりません
535	毎日のお仕事お疲れ様です。私の娘は介護施設で働いています。職員不足で皆大変苦労しております。高齢者の福祉も大事ですが高齢者施設で働く人達にも配慮するよう他部所への働きかけをお願い致します
540	私は65才母は90才二人で暮らしています。町内会の役員がまわってくるのがとてもできなさそうなので、町内会の会費のみで退会したいと考えている。自分の家のことで精一杯です。
541	ご苦労様です
544	別にないが体に気を付けて毎日を過ごすことが一番だと思って生活しています。がんばります。
553	高齢者にお金を使わず子育て支援などにやるべきです
561	実感がわかない
562	調査ご苦労様、私たちはいろいろな事をけいけんして(70年)います。心身が朽ちないうちに次世代に使ってもらう事を望みます。そのかけ橋を作るのがあなたたち(役所の方々)です。時はどんどん進んでいます。実行するのは今でしょう。
564	ガン関連の健康診断を受けると、かなり体に負担がかかり病気になってしまうほどです。メディアでは血液(or尿)一滴で、十数種のガンを検出できると(21年頃?)という情報を発信しています(費用≒2万円?)。早急に血液(or尿)検査によるガン検診を保険適用で実施お願い致します。
571	私自身考える年齢だったので頑張っ行って行こうと思います。
572	年金は1ヶ月8万くらいです。たくわいで生活しているがなくなった時のこと考えると心配です。食費は月15000位におさいです。これ以上きりつめることが出来ません
574	・今後一人住まいの老人が増えると思うので孤独死を出来るだけ避ける対策をお願いしたいと思われま す。・老人は運動が大切なのでやる気を起こさせる事業 例、他県…歩行距離が学校や図書館への寄付ポイントにつながる事

579	介護保険料が高すぎると思います
584	老人ホームを多く
585	現在入居しているホーム(10年目)3月で何でも相談に乗って頂けるので自分さえ(現在支援なし)覚悟が出来ていれば快適です。別に市に望むことはありません。
589	自分で運転できなくなったとき2人暮らしなのでバスなどが走らない山(熱海)に住んでいるので市でどのようなことをしてくれるのか心配です。市内の方はいろいろ利用できるが私たちはないのでそれだけが心配です。病院に。買い物などができない。
593	高齢者の窓口に行き手続き等をした事何度かありました。係りの方が親切でいねいに話をする方と上から目線で話をする方…職員の方々の接し方をつけてほしい
594	年齢を重ねることは悪いことではありません。世間医師はすべて年齢でその人の判断をしてしまう。皆が平等に、今赤ん坊でも都市は取ります
603	大病がきっかけで他県から引っ越してきて5年目に入ります。今の所、2ヶ月に1度病院に通院で診療を受けております。今の所元気で過ごしております。郡山での生活はみじゅくです。今後共よろしく願います。
604	高齢者健康長寿サポートについて近くなったらどのような手順手続きをすとか教えてもらいたいですね。知らんふりは優しさがありません。それで手続きする人しない人と別れるのはかまわないが、わからない人はいつまでももらえないのは不公平。役所関係は取る時は即、あげる時は手続きが遅いしチンタラだから
609	自由に多くの方が気軽に参加できて「生きがい」を見出すことのできる事業を望みます
612	直接的には関係ないことなのかもしれませんが今三ヶ所病院通っています。75歳以上の1割軽減を切にお願い致します
614	高齢者健康長寿サポート事業利用券ですがもう少し増やして欲しい事と、この券で開成山野球場や開成山プールにも使える様にして欲しいと思います。ちなみに高校野球は他県では65才以上は無料の所があります。又福島レッドホープスのBCリーグにも使える様をお願いします。(年金受給者が趣味を楽しみたい
625	別がない
627	ナシ
630	温泉券を利用して貰っています。心身ともにほっこりし幸せを感じます。有難うございます。特定検診は受けておりません。(私から言わせると税金のムダ使い)やたらに薬を飲むことも嫌いです。なんと多くの方が薬漬け、又は捨てていることでしょう！残念です。絶対とは言えませんが病院にかからず、身体に気を付けます。温泉券増えた方が嬉しいです。
635	心の入った思いやり
636	老人の交通事故がふえているが交通標識やミラーの取り付けが適切でない所がよくある。色が薄くなって見えない、ミラーの角度・数が少ない・汚れているなど、はっきりと見えるようにしてほしい。老人は視力が落ちているから、若い人にとっても大切なことだと思う
642	このアンケートにはなかったんですが、夫の介護等自分以外の介護に年とってからの援助が欲しいです。ヘルパーの問題強くのぞみます。アンケートに対して、問33からの質問は自分では、あまし意識した事がなかったので人生最後と、リアルな言葉が出てくると、少し虚しい気持ちになりました。でも、現実として受け止めなくてはならない事なのでいろいろと社会と関わりながら健康で迷惑をかけない様に過ごしたいと考
650	わからなかったことがたくさんあったのでいろいろと社会と関わりながら健康で迷惑をかけない様に過ごしたいと考
653	今までよく知らなかったので、もっと情報が欲しい。
655	現在不自由なく自分の事は出来るが要支援になる前に近くに運動する場所があればと思う。交通の便が悪くて今の機能維持したいと常に考えて居ます。
658	健康で家族もおり心配なく過ごしていますが、10年、15年後はわかりません。家族に見てもらえるかわかりません。安心して入れる施設を運営を行政が主になり力を入れてほしいです。介護する人々にも手をさしのばしてほしいです。
659	福祉施策についてどんな手続きをしたらいいかわからない
660	自身の最後は周りの人にお世話になりながら静かに終わりたいと想います(勝手なお願いですけどー!) 宜しくお願い致します。
667	老人クラブに入っていない方の為にその地区の高齢者の集まる場所が月1回位あってもいいのではないのでしょうか！(一人暮らしの方が多いため)
668	施設に入りたいがお金がかかるのでそのためには今からたくあいがないとだめかと思ってどこにも行けないので楽しみがないのである。旅行が好きだが先のことを考えてむだなお金は使いたくなくやめてしまう事
669	病院に行くのに介護タクシーを安くして頂きたい。普通のタクシーより高いのはなぜなのか？今後考えて頂きたいと思う。
676	高齢者にもう少しやさしい郡山市であってほしい。敬老祝金の少なさあきれてしまう、子育て子育てと若いもんがゆうぐうされていると思う。高齢者だって今まで頑張って来たのだからもう少しなにかあってもいいのでは。敬老会の記念品は何かあげればいいと思っているのかと思う事がある私はまだいただいていないが今までいただいた人の話を聞くと
678	敬老会に順番でよいから各会場1ヶ所づつ予算は必要以上にかかると思いますがお笑い芸人などの余興で高齢者に強いしげきと思いついてほしいです。敬老記念品は必要ない！無…部屋の隅っこに置き忘れるので紅白のおもちだけで済ませてほしい。年老いてからは物は必要ない無駄無駄無駄です。本
681	特に無し
682	特にありません

683	老人会加入者が少ないので、敬老会の使用分を助成金として加入者を増す、やはり人との交流をしていない人老人はボケが早い。各福祉施設の利用について。年間利用計画(休みの日)などあれば利用した
689	別にありません
691	私も両親を医療介護施設にお世話になって助かりました由自分も、そういう施設に入所出来て終わる事が出来れば最高だと思いますが無理かなと思っています。
692	私は出不精なので町内の方が声をかけて下されば出席したいです。私自身毎日が充実しているので一日家に居ても退屈することもなくiPadや洋裁などその日によって何かをやっているし孫たちが週2は来てくれるので今のところ幸せにかつ健康に暮らしています
695	・相談できる窓口を知らせてほしい高齢者には全員に。・老人ホームなど入居できる施設の資料がほしい噂によれば何百人も待っている状況とのこと、不安です。自分が動けなくなったらどうしたらよいのか悩ん
702	福祉施設をもっと紹介、アピールして欲しい。サークルの広報活動。温泉券等の配布年齢の引き下げ(65~とか)。手軽に参加できる健康セミナー(ヨガ、ストレッチ、体操等)の開催。
703	高齢者の方に子育て支援をしっかりとやってほしいと強く思います。(大きな知識と多くの経験は次世代の子供達に引き継いでほしい)
713	子育て支援も大切ではあるが高齢福祉について更に手厚い・温かい施策をお願いしたい。第二のうばすて山にならないよう願います。(両親等が亡くなりそのまま放置する様な記事が数年多いと感じます。
715	一人暮らしや老人のみの過程が増えていくと思うので見回りの職員や民生委員の増強を望みます。
717	保険料が高すぎる
719	いろいろとお世話になっております、今後ともよろしくお願い致します
720	一人暮らしで不安なことは地域の活動が目に見えないことである。例えば厚生大臣から委嘱された民生委員の活動が全く判らない。度々訪問を望む訳ではないがこの条件に該当する家庭を把握しているのか？生活の実態を把握するのが重要であり年一度位は照会する等の行動を採り、自分が常に行政が把握していると感じさせる行動が必要と思う。
725	緑ヶ丘にも施設を開設して頂きたい。(災害対策を含めた施設)
726	一人暮らしです。何か困った時市役所保健福祉部のTEL番号を知りたいです。もしかして924-2401ですね。封筒に書いてありました。
729	災害時の高齢者の避難に対する体制を整えて下さい。年寄り(障害者も含め)が置き去りにされないように。避難場所を高齢者にもわかるように明示して欲しい
730	あまり先のことは考えない性格ですがこのアンケートを機会に終活について考えたいと思います。
731	これから高齢者多く大変だと思うが助け合いが必要だと思う
740	厚労省で75才以上を対象にフレイル検診を2020から行うとニュースペーパーズに書いてあったが郡山市としてはやる気があるのか 話ばかりで進んでいないが今後どの様なスケジュールで行うのか。実態調査だけで行ったつもりか？要回答⇒大槻町字仁池向9-55 小川政昭 08055327466
751	ますます高齢者が増加していく中での過度な福祉を望んでも全てに金のかかる事であるので、ムダな事を見極める事が必要なのでは。
757	今の所特になし
763	なるようにしかならないと思いますので、民生委員の方々が頼りです。より良い行政指導にご期待申し上げ
765	別にない今は、近々年を取り動きが機微良くなった、真剣に衰えると思う
766	特になし
773	豊田浄水場の跡地に低額で入所できる大きな老人ホームを作っていただきたいと思います。周辺には公園やスーパーなどもあり歩いて活動できるとも良い場所だと思います。ますます高齢者が増えて入所できる施設も不足していると聞いています。ご一考願えれば幸いです。
777	特になし
778	特に無し
779	ボランティア、保健師、民生委員、明るい町作り委員の各部員の人レンケープレイをしっかりと各区长組長に詳しく教え急務にそなえたい。こどくな人をなくす努力をして行きたいですね。個々のお年寄りのはあくをしっかりとっていくプライベートの厳守。
784	長年社会貢献してきた高齢者に対する予算を拡充すべき。楽しい老後が欲しい(経済的なゆとり)。質問が難しく答えにくい(後所ことばがわかりづらい)
785	高齢者が安心できる生活環境(特に買い物、病院が不安なく利用できるようにバスやタクシーを利用する)作り力を入れてほしい。
787	子供達の屋外で遊べる場をもっと作ってほしい。
789	免許返納者(60歳以上)に5000円のサービス券を！75才以上では75才までは返納するなど言ってるの
794	医療費の低下
798	①各行政センターごとに入浴施設があるようですがセンター近所の方のみの利用になっている。遠路の方も利用できる方法があればと考えますが難しいのであれば廃止し他のことに経費を向けたほうが良いと思う。たとえば子供達の放課後の過ごす場所(親が共働きの方の支援策として)②70才以上でも元気高齢者は行政の色々な支援活動できると思うので誰でも気軽に手伝いできる場があるといいと思う。しっかりした活動体制が必要(行政指導にて)③高齢者自ら参加できれば生きがいとなり健康が維持できると考えます。
799	安積町路線バスが一日3本くらいしか通っていないです、タクシー使用です。交通費の負担が大変です。病院に行く時など乗り合いバスなど郡山はない、他市はあります。考えて下さい

800	特にありません。介護保険などで寝たきりの母がお世話になっておりますが、よく相談にのっていただいています。
806	市の長寿者サポート事業には感謝しております。
809	年齢75以上とかジム通いしてる人には経済的に補助したら良い。介護費も節約できると思う
814	介護保険はとられるが介護はうけられない 受け方がわからない 古泉
819	あき屋になる
822	特になし
825	高齢者の健康維持の為にスポーツジムなどの健康作りの施設を郡山市で開いてほしい。又趣味の教室一例えば、将棋、囲碁、俳句等の入門教室(初心者向け)を郡山市主催で開いてほしい。
827	市独自の老人福祉センターのプラン(年金が安い人でも入れる公共の老人ホーム)の設立
836	特になし
837	自分が希望する時期に安楽死を認めてもらいたい。死が目前という時だけではなくQOLが著しく低下したとき、例えば失明したときなど希望すれば望みをかなえてもらいたい。法で認められるようになれば将来がどんなに安心できるでしょうか。また無駄な医療費が削減できます。郡山市で清潔できれいな「安楽院」を作ってください。その時が来たら素敵な音楽が流れる中、家族に感謝の言葉を言って安らかに旅立っていきます。その代わりに十分に長生きしたい人には医療費をしっかりとつかうようにして下さい。
842	感謝します
850	現在、妻と二人暮らしで妻が炊事、洗濯の家事をしておりますが、妻も80才を過ぎ何時何動けなくなるか判らない状態で自分も病み上がりで、有事の際は即、対応できるか心配で、受け入れ施設があればいいのですが……？現在の住所は交通の便も悪く(駅まで遠く、バスは本数が少ない)運転免許の返上も出来ない状態(4~5km以内にスーパー、病院等がない為)です。
855	バス電車の通ってる場所から大部はなれたところに住んでいるためそこまで出ていくのが大変ですので出かけようと思う気持ちがあっても実行できません
862	免許返納に際し、市内巡回バスを検討して欲しい。
867	福祉施策と関係ないですが私と妻と2人で暮らしております、年寄りが安心安全に暮らせるよう市の方へ水害についてお願いします。集中豪雨の度に今迄何度も床上床下浸水になり其の度量をはずしたり、床下の水をとったり年を取る柱重労働になっております。私は島1丁目(清松ヶ丘町内会)に住んでおりますが、町内会でも市の方へ何年も前から対策を活しております。早く水が入らないように安心して暮らせるように
871	特にありませんが、J・F・ケネディー大統領就任時の「国(市)が何をしてくれるかではなく、国のために自分が何をできるかを問うてもらいたい…」の演説を思い出しました。各人に求められるのは「自助努力」。それと「家族」が大切な。
874	高齢者福祉施設で働く人の人件費を高くしないと良い人材を集めることが出来ないと痛感している。
878	温泉施設で高齢者健康サポートを使用したいが「イヤ」な顔をされる。温泉によっては入浴料も違いがある。めんどくさい顔をして「やってない」などと断られた。気遣いながら温泉に入ってくる。1時間以内とも言われた。タクシーでおつりが出るようにしてください。例えば800円ちか600円とかでも1000円(券2枚)を出さなければならない時もあります。
881	保健所ではいろいろな健康増進のスポーツ器具があるにもかかわらず、たった週2回決められた時間しか使えないことを最近知り、がくぜんとした。形だけの設備を作っても実際の利用者の立場に全くなっていない体質に大変不満で腹が立つ。形だけ整えて、実際に使いづらい(利用者が)ことを平気でやっているお役所体質には非常に腹が立つ。給料どろぼう！！て言いたい。本気で健康増進に勤めると考えているか疑問。考えていないことはこれでわかる。
884	もう少し身の入ったたいおうをしてほしい
891	今はあまり自分の体について考えた事はなかった。ただ今は健康でいると思います。これから考えて見ないと思う。
899	早く今住んでいる借家を出て行って安いアパートに住みたい。毎日お金のことで悩んでいる。
902	人生の最終段階の質問に対して大事なかもしれないけれど答えるのに気持ちがさびしくなっていやな気持ちになりました もうアンケートはいや
906	現在の所特にないです。
910	知らないことが多々有り、こちら側も知ろうという努力をしつつ、何かの型でお世話になる事なのでその節は宜しくお願い致します。
919	地域部落の人が責任もってやってくれる人がいない
924	スポーツジムにきている高齢んおかたが午前中はほとんどとっていいくらいなのはり・きゅう・マッサージ券の中に事務をさせる券又はすでに入っている人に援助する手段があればいいと思う。寝たきり老人が
926	福祉、介護
929	私の地域には公共の交通機関がありません、免許返納した時の事を考えるとマイクロバスみたいな小さな車でいいから地域を巡回してほしいと思います。
931	問13にも書きましたが町内会の役員は一度役員になってしまうと自分の言いなりになる人達だけで役員を構成していつまでもやめない。かつ会長は市からの手当てをもらい町内からの手当てももらい二重鳥でこのことを知っているのは町内の一部の人しか知らない。市はこの事実を知っているのか！
941	今の所良く理解していないためよくわからない。

944	市ではいろいろな話し合いをいろいろなプランを立て、通いの場や百才体操等を行ってくださっていますが、私の身近な人たち(特に85才以上)が家に閉じこもりが多く、今現在私はボランティアをして居りますが、77才になろうとしている私に困った時にTELが来ます。聞けば何とかしてあげなければと頭を抱え主人に話し2人で助けていますが以前の様な老人相談員の様な人達を考え訪問してもらおうと言う訳にはいかないものなのでしょうか？病気がちな方達だけに出掛けられず話し相手もいず、何日も口を聞くこともない状態にあるのだと思います。立場が反対だったらと思うととても悲しく思います。民生委員の人達だけにま
945	※免許証返納者に一時的な無料タクシー券では無く、無料(又は割引)タクシー券、又はバス無料乗降制度が障害に亘り有りましたら安心です。(郡山でもタクシー券はあるんですか(私は知りませんが))県内の一部の市町村ではバス乗り放題との事を聞いたことがあります。
948	敬老会の祝品は考えないほうが良い。利用しないでダンスの億とか、どこにおいたか忘れる方が多い、少なくとも商品券にしたほうが良いと思います。取りに来ないで公民館には半分くらいは残っています。市職員は残品を調査する責任があると思います。残品の処理をどうするか考えてください。
961	少子化対策をしないと地方都市はなくなる。
965	とくにない
977	<長寿サポート事業について>温泉に行きたくても足が無いという理由で温泉券は使えない！使っていない！と聞いた事があります。また、サポートを必要としている人が付き添いがなければ温泉に入れないという事情があることも…。ならば通院等に使用出来るタクシー券の配布を多くすべきではないかと思う次第です。是非ご一考を！！よろしくお祈いします。P.Sまた、サービスを受けるのに申請をしないと受け取れない点にも疑問を感じています。税とは申請なくても納付書がキッチンと郵送されるのにととても不親切です。
980	年金で利用できるホーム等が少なく感じるので増床して欲しい。特に国等にまかせず住民の為に考えて欲
981	高齢者の運動施設を作り送迎していただきたい。
988	郡山市出身の芸大生のピアニスト「青木瞭弥」さんのピアノコンサートが聞きたいものです。現在大学院生のはずです。孫が中学生の時(同学年だった)ピアノ伴奏を聞きファンになりました。
989	葬儀について説明会の実施
995	施設に入所した時に経済的に負担が大きいと聞いていますが自分たちの生活をしていくだけで大変だと思いますので、入所者の経済負担を少しでも減らしたいと思っています。
1360	家族全体が身体が弱く医者通いです。長男障害者、妻、夫肺炎ですがアルバイトして助けています}医療機関にかかり通し
1364	現在は主人、息子達に送り迎え等をしてもらえるのでいいです。年を過ぎるとどの様な状態に進むのか不安ですがせめて一人で歩けるかが問題です。その為にそれなりの体力を作り筋肉をつけ頭もボケない様に頑張りたいと思います。
1366	市内バスを無料にしてください。温泉券は大変ありがたい。もっとあれば大変助かります。(介護予防のために)今は元気に過ごしております。(いきいき体操をやって)(老人会などに参加していますので)
1367	色々な行事に参加はしたいと思いますが交通の手段でつい遠慮しがちです。いろいろな行事は町中心部です。自宅から遠いので行かなくなってしまいます。
1378	年金だけでは生活していけないので、経済的に不安である、自宅でできるだけ日常生活したいが先はわからないので先のことは具体的には考えていない。
1382	福祉施設→老人にもわかり易く具体的に教えてもらいたい。例をあげてお願いします。説明事が細かく理解するにも難しい
1383	病気になった場合施設に入所したいが経済的に負担が大きいので不安。年金生活なのでお金がかかるし…。家族に迷惑かかるし生きていくのが幸せなんでしょうけど年をかさねるとだんだん心ぼそくなってきますね、体がおもうようにならないし人を頼らないと生きていけないしこれが人生なんでしょうね
1388	延命治療受けたくない時？
1393	①高齢者が多いのは良いが一人一人がもっと自分をとりにどす事②自分だけの考えで行動しない③各個人もっと格差があっても良いと思います。みんな平等ではないと自分自身を考える事④何も行政にだけ責任を押し付けない⑤もっと若者を応援する心があるべき⑥家族を大切に思い心を持った老人になってほし
1398	自活出来なくなったらお世話になりたく思っています。宜しくお願いします。
1400	高齢者健康サポート事業のタクシー券を増やしてほしいです。
1403	老々介護に不安
1404	特になし
1407	婦人会に入会そして老人会に入会と、勤めておりましたが出来る範囲で無人駅の清掃草むしり、神社の早朝の清掃とボランティアは協力しました。皆と触れ合いながらの作業は楽しかったです。私も高齢になり家事一般するにもひざ痛腰痛があり、自律神経失調症の子供が(長女63才)長年入退院を繰り返してからの生活を考えこむことが多くなっています。以前は病院の通院も今は自宅からの往復も自動車での送迎です。それでもできることはやっております。老後をいきいきとたのしく過ごすには何といっても健康でなければと切に思います。39の要望には外れた答えかと思いますがこの様な高齢者もいるのです。
1408	高齢者の健康診断大きな病院は75才になると受けられない個人病院に行ってくださいと言われるでも個人病院(かかりつけ)がわからない時はどうしたらいいのですか。市から連絡書類が来て2日～3日過ぎているともうだめですとここ2年言われている

1420	以前母が長い年月御世話になり、ありがたいと思って感謝しておりました。自分も母の年になり迷惑をかけるので少しでも努力をし沢山の行事や施設を利用させてもらいます。
1421	人に世話にならずこの世を去りたい
1423	以前の年金制度に戻してほしい。現行は年金スライド制度が適応され実質年金額が毎年減となり高齢者の生きがいにもブレーキがかけられている。高齢者の生活は苦しくなるばかりです。自治体での改善をお願いしたい。今まで一生懸命働いて参りました。最期は自治体のお世話になりたいと思っています。余計な事書きまして済みません。
1425	100才になったら医療費など無料にしてほしい
1429	健康保険料が高くて払いきれない
1431	・高齢者が利用しやすいバスの運行・定時に来ないことが多いバス→待ちやすい停留所の設置・運転免許返納しやすいシステム補助など
1433	高齢者福祉の充実期待してます！
1447	少子高齢化、医療費の増加の傾向が続きもはや健康な高齢者への過度な予算は必要ないと思う。ただし、貧困家庭への気配りは強く要望したい。
1501	郡山市は回りを見てますと、とても良いケアをして頂いていると思います。宜しくお願い致します。
1504	なかなか思うように施策に入れないと聞きますがどうしたら入ることが出来るのか心配しています。よろしくお祈りします。
1514	敬老祝金について気になったことがありました。祝金は大変うれしいのですが玄関開けたとたん民生員職員の方が大きな声で何々さん、77才おめでとうございますとちょうどお客様が居た時だったのでうれしさが半減しました。もう少し渡し方を考えてほしいです。本音は年を取ることはあまりうれしくはないので。年2回位のお弁当の件ですが大きいおにぎり2個も多すぎます、おにぎりは年でするのでそんなに食べられません。1個にしてもう少しおかずが多いほうがいいと思います。もしくは1個にしてもう少し豪華にしたほうがいい
1519	・医療費の負担を少なくしてほしい。・低所得者のため食事で栄養を取ることの大事なことは知っていても物価が上がると買う品物も限られてきてこれでいいか疑問に思う時がある。高齢者の栄養失調者がいると聞いたことがある。不安です。
1523	高齢者健康サポート利用券助かっていますが少ない。健康増進、社会参加の促進を目的と言っていますが体育館、公民館で運動出来る様、小型車で巡回する車でもあればいいのと思っています。運動したい人がいっぱいいます。タクシーで行っているので何回もいけません。
1529	特になし
1538	遅くなりすみません
1553	高齢者福祉施設等の利用は今はまだないが今後利用したい、事業の充実を
1554	サポート事業、サービス事業等は早めにわかるように案内して欲しい
1557	郡山駅西駐車場の割引券があったら駅前での買い物に行くのに便利と思いました。バスでの買い物は荷物が多くなると不便な上、バスの本数が少ないので無理になり行かないのが現状です。
1562	年寄りの相談場所などあればいいです。定期的に訪問してくれる人などの福祉が充実すれば安心なのですが！（核家族が多いし、一人暮らしの人もおだやかに生活できますように）
1563	近くに商店がないため食品の買い出しにこまる
1564	月一回逢瀬荘1～2泊利用してます。大変快適でありがたいです。
1565	ありません
1566	税金が高いので年金の方を高くしてもらえれば助かります。
1588	1.郡山市の高齢者保健福祉施策の全容を知らないし予算もわからない。2.全国に散らばる知人友人との断片的会話から各自自治体の施策の良い悪いは少しは理解しているがそれを当市に当てはめるのは無理。それぞれの財政状態や人工構成もある。3.言えることはこれだけ人それぞれ価値観経済状態、家族関係等があれば科学的合理的な施策は一つではないということ4.「小さな行政」→「外部」の活用。→「本人達の置かれた状況からの選択」がキーワードになると思う。(以前から言われているができていない)
1589	私が住む広町より選挙等ある場合、小山田小学校は老人に遠い道のりの為、近くの市営住宅の市の建物にて用件を済ませて戴ければ経費他はかかるとは思いますが如何なものでしょうか
1592	なし
1752	特にありません
1753	特になし
1756	個人的だと思います
1757	何に使う調査ですか。むだな税金を使わずもっと有意義な使い方してほしい
1762	よくわからないが市の方でいろいろ考えて良くしていただければ良いと思います
1767	高齢者健康長寿サポート事業の温泉券を市営プールにも使えるようにしてほしい
1771	簡潔な調査をお願いしたい！回答者に負担をかけすぎている
1792	65才くらいからバスを無料で利用できるようにしていただきたい。高齢者のお祝いは粗品ではなく商品券が利用しやすく好きなものが購入できるのでいいと思います。表彰状はいりませんしゴミになりますからいりません。過剰な包装や箱等もゴミになります経費を節約してください
1796	私の場合勤めていると市の高齢者保健福祉施策等はまったく知らないでいます。企業等で高齢者が勤務している方が多いと思うので市の政策などを企業へも案内し知識として65才以上とか70才以上とかの人達に企業より連絡してくれると高齢となった人は知識として助かると思います。

1808	健康長寿サポート事業が行われていることが知りませんでした。今後は利用したいと思います。
1812	①少子化に伴いさまざまな対策をなされている本市ですが、高齢化も進んでいますので(年金も少なくなっている)残された人生を充実し過ごすような分かりやすい対策が望まれます。(かつて寝たきりの母に(歩けない状態)温泉券がきて共有できないかと思ったことです。②日和田地区は転入者が多い反面高齢者が埋もれているように見受けられます。また、路線バスも減り外出の機会も少ない方が多くなっています
1815	①ゴミ置き場等に有料化の有無及び身近なところに設置する必要あり。手続き方法は？※自宅から30m以内共有ヶ所の設置など(衛生管理(消毒など)を行政(1回/月)実施を希望。②老人の未来に対する融資ローンも積極的に考慮を
1819	人生の最後は自分で責任を持ち対処すべき。日本は長寿国と言われているが、健康長寿ではない。医者を頼らない、健康を目指す人口を増やし無駄な税金を使わない努力を市民がすべき。市民が、前向きな姿勢になれる環境づくりに徹してほしい。
1820	アンケートにほぼ記入しましたが理解のできない部分がありました。問39までありましたが「調査票」の中身について後所はもっと積極的に発信してほしい。特に町内会・自治会・老人会の集まり等で話し合いを持つように①高齢者の孤独・高齢者の資力・高齢者になることは等
1823	日々のお仕事ご苦労様でございます。私は10年前北海道から息子との同居で郡山市に参りました。孫は5歳になったばかり近くの幼稚園に通園まだまだ手がかかります。両親共働きなので小学校迄は元気でいたいと思います。郡山市は福祉関係などは充実している様に思います。
1825	郡山市社会福祉協議会や民生・児童委員のボランティアをさせていただいた。活動の中で子供支援も高齢者支援も対応させていただいた結果両方とも必要性を再確認した。子育て世代と高齢者世代の意識のずれが広がるばかり。この辺の対策が必要では？
1827	子育て支援ばかりに力を入れて老人福祉がおろそかにされている様な感じを受けた
1829	現在は特に感じていない。体が不自由になった場合に移動手段が心配である(病院等や買い物など)
1832	私は市で行っているいきいきデイクラブに参加させてもらっています。月に二回の日程で行き帰りはバス利用で歩く事等ありません。会員皆さんがとても楽しみに家族みたいな時間に満足いたしております。高齢者は高齢者なりに楽しみ気を遣わずに、月二回の集会が生きがいになっております。
1845	このような施策があるのを知らなかった
1849	郡山市民2年目なのでこれから情報をいただきながら考えていきたいと思っています。
1683	健康体操や趣味のサークル等の利用で公民館や地域交流センターを使用していますが参加するメンバーがいつも同じ方々が多いと感じています。もっとたくさんの人達が参加すると研修内の空気も新しくなり活動内容にも変化があるのでは？と思っています。いろいろな人に利用され参加するようになるための何かの努力が役所としてあればいいなあとと思います。
1689	交通手段をたくさん増やしてほしいです。石淵町のみちのく自転車道をウォーキングしますが土手のところはゴミがたくさんあり歩道は犬のふんがあり、気を付けて歩かないと踏んでしまいます。なるべく人の世話にならない体力作りをしたいですが安心して歩けるようにしてほしいです。音楽都市として恥ずかしいです
1696	これから団塊世代の方々がさらに高齢化が進み将来介護施設に入所できるか心配で不安です。現在まだまだ施設が少ないように思います。もっと安価で入所できる施設を増強していただきたいと思っています。
1698	老人の栄養教育献立などを見るメディアor文章などで広報する。一部有料でも。老人の健康体操などを市が知るメディアを通じ流す。
1853	令和二年今年も良い年でありますように祈ります。このようなアンケート調査とても大切なことですね。改めて自分を考える必要を感じました。一日一日を大事にして生きています。常日頃、健康でありたい。生きること希望をもって過ごしたい。趣味の小説を書き終わりたい。
1856	福祉に「金」がかかりすぎではないでしょうか？もらい得で自立心のない人が周囲に居ます。
1857	長寿サポートサービス(金額)をもっと増やしてほしい
1860	私は84才になりますが健康で薬は血圧の薬は1日1こであります。その他は何もありません。
1863	人生の最終段階は家族に負担がかけられないので施設入所ができるところ数を作ってほしいです。
1869	高齢者健康長寿サポートは大変ありがたい事業ですが1年に10枚と枚数が少ないのでもう少し枚数を増やしてほしいです。
1872	核家族になっている。最終段階で医療介護が必要な時に希望すれば即利用できる病院施設を作ってほしい、また誰でも利用できる料金にしてほしい
1879	老人施設などの場所、利用方法との広告、利用条件などの通知
1881	高齢者の活用 高齢者が活躍できる場の確保がほしい
1885	若い人達に安心して働く仕事できる場所を考えて下さいお願いします。
1888	マイクロバスで買い物、病院、銀行へ行ける巡回バスが午前、午後と一回ずつあるといいなあと前から思っています。バス会社の本数が少なくて大変不便です。せっかく大槻車庫がありますので、いずれ道路が出来るでしょう。車庫から東の方向へ行くマイクロバスができれば大いに利用したいです、自転車に乗れなくなったら不便を感じます。主人も車を処分したので、マイクロバスの巡回を絶対必要だと思ひます、
1896	すべての男性の更年期障害もあることを周知願ひたい。無理がたつと心身ともろくなことがない
1902	敬老祝金ですが前より少なくなったようですがそれでも楽しみに待っているのでも今後も支給続けてください、お願いします。
1903	いっぱい施設はあると思いますが私はまだそれを利用したことがないのでよくわかりません。そのときになったらよろしくお願いします。

1907	国民年金だけで入所できる施設を要望します(介護施設)施設の料金が高い
1914	健康長寿サポート事業について私は温泉利用券をありがたく使用させていただいております。運転が出来ず場所もわからず又遠いので娘に世話になっています。中には一人暮らしでだれにも頼ることが出来ずバスの乗り方もわからず利用券は無駄にしている方がたくさんいると思われます。私はその券を生活費(食品)にできないものかいつも思っています。
1916	健康寿命100才になるように自分自身がちょっと意識の革命をし医療費に世話にならず自給自足の生活をして子供たちにも負担を掛けないよう毎日食生活、健康面に留意してピンピンコロリと生きたいです。健康に生きることのアドバイスを大沢講座をお聞きしたり運動の代方のお話を受講したいです。
1919	今の老人は趣味が多彩でゲートボールなんてしない、他の市町村に比べ運動している老人が少ないように思える。健康寿命の大事さについて食事と運動趣味等の、運動施設の設備、森林公園等大人も子供も遊べる施設を整備すべき。そうすれば老人も集まる、郡山市の老人は車に乗ってばかりいるから都市部の老人に比べ運動量が少ないのが問題である。市としても老人の考えが昔と違うことを施策に考えるべきで
1933	年金だけでは介護を受けられない。その所をできるように最後の日まで幸せに死にたい。子供には迷惑をかけたくない人生にしたい。
1937	老人ホーム等の拡充が必要でしょう。ボランティア活動のPR紹介どんなボランティアがあるか不明
1939	バリアフリーを徹底すること。特に浴室、トイレ。家族風呂も必要。(浴室がある施設は)夫婦の一方が障害者の場合、他人の世話にならないと利用できない。その為に施設を利用しないことが多々ある。
1941	元気な高齢者がもっと働く場があればいいと思う。
1949	問36の(事前指示書)がほしい。公民館などに備え付けて頂ければ助かります。
1951	日常生活において介護を必要としていない現状では老後の生きがい、自立生活の維持に向けての市のサポートはそこそこ有効に機能していると思うし、有難いと感じています。自分としては自立生活をどこまで続けていけるかが今後のキーポイントと思っていますし、そのための努力を重ねていく事が大切と感じていますが、いざ介護やサポートなしに生活することが困難になったときに肌目細かい支援を受けることができたらどれ程うれしいか、又、安心できるかと強く思います。私たち老人の不安は尽きる処、その一点が最大の
1954	・高い税金ばかり取っているのに市民への還元が少なすぎる・街づくりから1から考え直すこと・敬老会の景品が不要なものが多く無駄な使い方が多いと思う・〇〇歳以上はバスがタダにできるようもっと頭を使って行政・政治をすることを求む
1958	バスがなくなり病院に行きたくないです。少しの痛くらは我慢するしかありません。家から病院まで7k
1960	問38によるACPはどこでどんな方法で相談したら良いのかこおりやま広報に掲載願えればと思います。
1963	とても感謝しています
1964	運転免許証を返納した場合に終身365日一生バス電車に乗れるようにしてもらいたい、タクシーにも乗れたらうれしいです。逢瀬荘にまた、ヘルストロンを入れて下さい。
1967	あまり考えていないので特にしてもらいたいことなど今はない。市が介護用ベッド、車いすなど貸与できる制度があると聞かすがそのような施策は大変良いと思います。
1969	西田町の東部南部は三春町に隣接。北部は本宮市に隣接しており郡山の市中心部より近くそれらの経済圏になっております。(郡山の中心部まで(12~13km。三春町には1~4km、本宮市には4~6km)と約1/3から1/2位の距離なのです。郡山市より高齢者サポート券をいただき大変に有難く使用させていただいておりますが近隣の町村では使用できず残念であります。この様な事業を近隣の町村にも働きかけ広域で使用できるようにしていただければ有難いのですが、そのことをお考えいただければ嬉しいです。高齢者の交通事故なども考えて遠路や混雑のところに出来るだけ少なくしていただければと思っています。又今までに古くからお世話になっている施術者もおりますので何とか実現していただきたくお願いいたします
1970	富田町に住んでいる人間です。百合ヶ丘-郡山駅前前のバスを通院、買い物によく利用しています。昨年の大雨被害の後1時間に2本運行していたバスが1本になってしまいました。早い復興を心よりお願い申し
1971	老人祝金等をすべて廃止して、老人会組織そのものをスポーツ、趣味のクラブの会にして最低必要経費を市が補助すること。※健康と脳いきいき活性をいやすクラブ活動すること
1975	樹木葬を希望するものです、ご検討下さい。
1978	サポトよろしくお願い致します。
1979	75才過ぎても高期高新など保険を支払っているけれど本人はどんな役に立つのかわかりませんが働くこともできないのでおさめるのが本当に大変です。
1985	路線バス及びタクシーのサービスを70才以上からにしてほしい
1988	敬老祝金についてですが、これから団塊の世代が高齢者となっていて多額な金額になっていくと思うので現金支給はやめてもいいと思います。昔ならともかくこの長寿の時代にそもそも長く生きた人だけが祝金を頂くということに疑問を感じます。(例えば100歳で20万円頂いてご本人が使えるのでしょうか?家族のための慰労金なのでしょうか?)税金の使い道を真剣に検討して廃止して頂きたいと思ひます。
1991	寝たきりにならない方法を教えてください。
2001	介護が必要な高齢者が福祉施設を利用しつつ、家でも介護することに限界を感じます。介護する側の人気が病気などでできなくなった場合すぐに解決できるような環境にして、どのようになっても安心して生活できるようにしてもらいたいです。
2004	介護が必要と思われた時の連絡先がわからない
2010	新年度を迎えて思うことは年々「とし」を重ねて又新年を…の毎日ですが命を大事に楽しくすごしたい

2011	高齢者といいますが介護保険についての意見ですが年金が少ない割には介護保険は当たり前にし引きもう少し考えてもらいたい。月額に対して半分までいなくても、もう少し安く引き下げていただきたいと
2014	現在健康に暮らして最終段階における医療介護のことは考えが気薄でした。本当は元気なうちに考えるべきなのでしょう、ピンと来ないのが実状
2017	高齢者福祉施設に参加する(利用する為には移動手段マイクロバスのような少人数でも利用できるものがあると思う。運転をしなくなった時手軽に利用出来る移動手段がなくなる。近くの古川整備が途中になってますが遊歩道が早く出来散歩が出来る様をお願い致します。
2034	富久山町に住んでいるが町内にはなく又比較的近い所に行こうとしても徒歩では無理。バスの本数が少なく自家用車がなくても行ける所があれば利用したいと思う
2041	以前市役所に相談して、つえをついて歩いているので高齢者マークを頂きたく話をしたがもらうことはできなかった。困っている老人がいることをわかってほしいと思います。
2051	今後ますます増加する認知症に関する情報をもっともっと発信してください。一人暮らしの老人に対する呼びかけ人数の把握の徹底をよろしく願いいたします。
2066	知れる情報をわかりやすく流してください
2067	税額は支払う高齢者が計算するものだ。お上が計算した年貢金はでたらめで高すぎる。支出は国民、市民が計算して払う。中国じゃないぞ！ここは！
2078	ほかの市町村より恵まれた厚遇を受けていると思いますので今後は子育て支援の方を充実させていただきたいと思います。
2082	私はこの三穂田町へ来たのが14年前、知り合いも友達もなく72才になり乳がんの手術もしました。今ほどこへも行くところも子供もいなく夫と二人で生活していますからいざとなった時は自分の命は自分でたとうと思っています。世間の皆様には迷惑をかけるとは思いますが一人で毎日毎日何もしないで(お金もなく)家にいると良いことは考えられません。(夫の子供は3人いますが家にはまったく来てくれませんので夫のことも申し訳なく思っております)要望はいざと言う時でもすぐに対応していただけるのならと思っておりますが無理で
1481	若い時に苦しんでも楽になる事業をと小見取り組んできたか？返済金、固定…。事業…。…等古くなると修繕費等の費用が発生(赤字になる)。おまけに医療費等は3割楽ではないですよ
1483	老人になって特に何もいいことがない。体がきかなくなり、みんなもそうだけど、目、耳、全体に体が弱くなり人をたよりになるばかり不安な日々を送るようになり経済にも金がかかる医療代も今度2割になり病気が心配老人になって何も楽しみもなくなただき生きているだけの人生だけ
1487	会津若松と郡山の二重生活ですいつまで続くか不安です。検討中。郡山は息子宅(外国生活のため)ベトナム、ホーチミン)老後どうするか検討中です。
1488	最終医療について書いておく用紙を各医療機関にあればいいと思います。今のうちに自分の希望を書いておきたいです。延命治療はしないと
1490	質問が多すぎる
1495	・近所の公民館などで健康体操などがあれば ・他県でもやっているような万歩計の配布をして ・何年前か前いきいきウォークパスポートに参加していたが温泉施設に行っても従業員さんがわからないようだった
1496	体が思うように動けなくなる前にわたくし共の年金で入所出来るような施設があったらうれしいです。
1498	このような施策があるのを知らなかったアンケートの結果(詳細でなくてよい)を知らせてください
1001	岩手県北上市の高齢者の地域活動は参考になると考える。地域住民、高齢者が積極的に活動して(健康維持など)いわゆる地域力があると感じる。すべてお任せではなく、住民が主体的に計画し、協力し合う活動を支援、リーダーの育成など。
1002	バスのりばが遠いので、ぜひ近くに4号(柏山バス)バイパス側道に作って下さい。よろしく願います。右手、手術したので字が良く書けません。すみません。
1011	年を取ると、高齢者、福祉等と向けられると、意固地になりがちです。しかし、このようなアンケート等は考える機会になり大変によろしいかと思いました。これからも市政をがんばって下さい。よろしく。
1014	前からずーと思っています。まだ少し元気で体が動かしている人達が、出る所がなく、困っています。自分のことは自分でできる力になると思っています。一日も早くやっていただきたいと思っています。私はその力がない人間です。自分の体は自分で守るしかないと思っています。
1015	私の主人が重度心障害者を受け令和元年7月～タクシー利用券をいただきましたが本人が入院のため使えません。私は主人の病院に週二回行っています。徒歩で20分バス停まで歩き、バスで郡山駅まで乗り継ぎ、電車で28分下車又病院まで歩き交通費1回につき1500円かかり、使えたら大変助かります。1回1500円×8回で月12000円かかりますので、障がいタクシー券が使えたら助かります。検討下さい。
1020	グループホームや施設に入居を希望しても満員で入居出来ないとのこと。早くから申し込み出来るので
1022	福祉課の担当者が訪問し、その都度要望を聞くという形を取って頂ければ有難い。
1025	介護施設がなく入所したいが待ち時間が長いと三年間待ちなどいわれたと言っている人がいる。介護施設を多く作ってほしい。
1027	他所の市や町は、郡山市のようにアンケート調査をやっているのでしょうか？また、温泉やマッサージ、また、バス代にも使えるチケットをいただいています、ありがたいと思っています。今後とも、上記のようなサービスがいただけることを切に希望いたします。ありがとうございます。
1029	毎年の老人会でいただきますお祝の事ですが、おかしはなぜ外国のものでしょうか。カンもごみになっていりません。日本でも郡山にも有名な美味しい菓子屋さんが多くあります。少しでもいいのですが、その方が安心して食べられます。

1031	高齢者が多くて、日頃の仕事の多忙に深く職員の方々に感謝申し上げます。安楽死の制度があったら、年寄りも家族も職員の方々ももっともっと楽かなと日頃思ってます。ありがとうございます！
1032	各項目で定性的、定量的なものが入り混じっているが、本当に具体的な策が講じられているのか？
1038	・介護施設を民間の法人と協力して、いろいろなパターン(サービス、料金、費用、地域等)のものを作ってほしい。 ・遺言書の作成のアドバイス、作成指導
1042	色々お世話になります。よろしくお願いします。
1044	ますます増える高齢者への手厚い支援はもうこれ以上必要ないと感じています。子育て支援、特に一人親支援にまわしていただきたい。延命も望んでおりません。自然な形で最期を迎えたい。(配偶者を看取つ
1049	・施設に入るのに待ってなければならぬと聞かすが、もっと施設を作り、介護する人の給料を上げ、安心出来る世の中になれば良い。 ・70歳以上の方に、温泉券とバス、タクシー券を配れば良い。 ・77歳の祝金は少ないので倍にすれば良い。それとは反対に、100歳の人には半分になれば良い。
1056	市の施設で空いている所があれば老人でも元気な人達が集って共同生活出来る所があれば良いのではと思います。一人では大変なので共同助合い生活とっております。
1071	私の年代の方は親が元気でおられる方もおられます。亡くなられた方もおられます。その皆さんにお話を聞く時はあり、感じた事を書いてみます。 いろいろな介護施設が出来ております。皆さんの口から聞かれるのは値段の事です。年金で間にあわず自分の働いた分全部施設に払う様な状態の方が多かった様です。今も施設に払う分働いた分の半分を納めていて生活がやっと…という方もおられました。子供から足りない分を援助してもらおう事もある様です。子供は子供で生活があるので申し訳ないと思っておられる様です。なるべく老人が介護施設に入所した際は、残されている若い人の生活に影響が出ない様考えた施設のあり方など皆様で考えて頂ければと思います。老人が増えて大変でしょうが、楽しい老後になる様に
1073	高齢者の区分を70歳以上とすべきである。
1075	郡山市はこれから健康長寿で日本一の市を目指して欲しいです。
1077	地区によって格差があるので調査後に平均化していただきたい。内容は、このアンケートで良いと思う。※地域の特性を配慮することも必要でしょうか？結果を楽しみにしています。ご苦労様です!!
1078	免許証返納した時に、買い物や通院に低料金で福祉バスなどを利用するなどの交通機関があれば、便利だと思います。各地区で利用出来るサービスがあればいいと思います。
1083	今の社会は子供が親の面倒を見ても限りません。そこで市が運営する福祉介護老人ホーム等増設して出来るだけ近くで格安で入居できる施設が欲しいです。誰もが願っている老後を楽しく過ごせると思いま
1086	問No.28、今後、時間をかけても議論すべきと思います。課の皆様にはお世話になって居ります。今年もよろしくお願いします。
1087	あと何年生きていけるかわかりませんが調査票に記入しながらとてもさびしくなりました。家族にめいわくかけないよう元気でころんが良いですね
1092	交通利用に関して、運転免許証返納後のバス利用として市内1回100円以下の金額にて補助券が発行出来れば。
1093	高齢一人暮らしの為、ごみ出しが大変です。
1097	結婚50周年記念事業について、老人会に加入していない方に対する対応が不十分。直接民報社へ申し込むようにとの事でしたので、私は申し込みませんでした。
1099	最期についても、入院期間は限られて3ヶ月ごとに他の病院探したり、施設にも入れるかどうか分からない中で、どのように考えていくのか？二人に一人がガンになる時代どのような生活になるのか心配です。とにかく今の生活を長く長く、家族にめいわくをかけないよう体調管理したい。市に対しては、温泉を活用して健康づくり等考えてほしいです。
1101	今の年金では入院した時の入費など、負担が心配です。政府など「桜を見る会」など5000万など無駄なお金を使わず、高齢者に2000万必要なども言わず医療介護に投入して有意義に税金活用して下さい。
1103	まだ仕事が忙しいので深く考えていない。
1108	皆様の御努力で幸福な日々を過ごさせて頂いております。お礼申し上げます。
1109	今の所自由に動かれるので何も考えません。
1110	手軽な相談窓口を！！何(活動)を行うにも交通手段の充実を！
1116	自分の体調に合わせて、日常生活を安心して利用できる医療機関があることが望ましい。特に医療費がどうなるか不安である。
1122	今更ACPの言葉が知りました。長寿課にわからない時は、電話でお聞きしておりますので、いつもありがとうございます。親切にしてくださいありがとうございます。84才女性です。
1124	現時点では、特にありません。
1126	いつもありがとうございます。今回、この様なアンケートが出来た事、ありがとうございます。自分で知らない事、たくさんありました。「フレイル」「アドバンス・ケア・プランニング」今、現在、とつても必要な事だと思います。もっと、いろいろお話を聞きたいです。どうぞよろしくお願いいたします。

1133	昨日も友人4人で逢瀬荘利用しました。暖かく食事を出してもらえて最高。今後も利用したい。たくさんいろんな施設があるが遠いと無理です。今後、車が使えなくなったら、バスでも不便。敬老会、祝金は廃止し、タクシーを格安で利用できるシステムを作ってほしい。余ったお金は子育て支援に使っていただければ(但し、今の若い人は教科書、授業料免除と我々の若い頃に比べたら恵まれていると思います。子供たちに負担はかけたくないので自立できるよう支援していただきたく願います)
1137	特になし
1138	私は現在88才になります。昨年7月に矢吹町から娘の住む郡山市に住民票を移し、サービス付き高齢者住宅に入居しました。これから年を重ねて行くにつれ、心身共に弱ってゆく事になるので、何とか現在の施設でそれなりの福祉施策を利用しながら寿命を全うしたいと思います。
1141	車を運転出来なくなった時等ラッタッタ等の移動出来る物等をレンタルリース等があると良いと思う
1144	町内会とか班とか組で、喫茶とか話し合う場、いこいの場とかを作ってほしいと思う。そうすれば、隣の人が何を考えているのかとか、いざ助けてほしい時とか、安心して住ごされると思う
1149	老いていく事は、予測不能な事、どんな世界が待っているのか不安な思いで生活している高齢者です。敬老会のあり方について考えてみてはいかがでしょうか。必要でしょうか？
1151	今回のアンケート調査は高齢者の生活実態の把握に有効であると共に、今後の市行政に反映して頂くように希望致します。小生は超高齢者となりましたが、現時点では娘に同居に付き、自分自身自転車を利用して買物や病院通いに不自由を感じない生活環境にあります。しかし、八十路を超えた身体につき、いつ緊急事態になるか不安を感じつつ日常生活を過ごしている現状です。
1166	今後も高齢者が増加し、高齢者医療費、介護費等、高齢者福祉費が増加すると思うが、高齢者数のピーク後は減少するので何とか持ちこたえてほしい。 当然の様に福祉予算の減額(一人当たりの)せぬように工夫せよ。
1167	・連絡をしたときにすぐに対応してほしい。普段日中一人であるので、何かあったときに迅速な対応をしてもらえるありがたい。 ・どこに連絡をすればいいのかわからない。
1168	知人の話:免許返納をすると足も弱っているのでどこへも行けなくなる(バス停、駅は遠いのでタクシー券も数回でなくなる。家族も忙しいので頼めない)もっと近くにバス停がほしい。
1178	敬老会の記念品について、記念品を当日式典に参加した全員に配っていると思います。それを無くし当事者文にしたら良いと思います。大体同じくらいの人数ではないでしょうか。
1183	市県民税、後期高齢者税、介護税等があまりにも年金暮らしの者には税率が高すぎる。もっと75歳以上には税率を低くしてほしい。年金者生活が年々苦しい生活です。
1185	現時点では特になし。
1188	特になし
1189	特になし
1193	東部に浴室施設
1212	近所にボスのな人がおり、怖くて近づけない。
1222	もっといろいろ調査高齢者の今現在の実態をことこまめに市としてハークしてほしい
1224	ショートステイについて 娘や孫が旅行に行きたいと言っても私はひとりで一夜二夜は過ごせませんが、一週間となれば無理です。支援などの認定はもらってなくてもデイサービスやショートステイを許可してほしいです。もちろん費用は負担します。 おたっしやアンケートについて 健康づくり教室へのお誘いがあっても足がありません。「どうぞおいで下さい」のことは心がない表面的
1227	特になし
1232	サウナがあれば良い
1237	毎年度高齢者が増加していくのが現実であり、広報こおりやまを発行されていますが文章だけでは分かりにくい広報に目を通す人がどの位いるのか？まだ年齢を高齢者と思わない人もいるのではないかとも思われる。 年齢にあった65才、70才、75才、80才と福祉関係等の勉強が出来る会を開催してほしい。少しでも興味を持たれば年齢によっていく上で身近な事と捉えられていくのではと思う。 実際に退職となり、年齢が上がっていくと、現実としては受け入れられない余裕がなければ生活も厳しい
1238	今のところ健康なのでかえたくない
1242	入所施設が近くにはどの様なところがあるのかわからないのが不安です。身近に感じられると良いと思いますが、医療機関では良くなれば退院になり、その後のホローについて考えられるのは施設しかないの
1244	特別養護老人施設をもう少し増やして欲しいです。
1253	身寄りのない者として、何より不安な事は孤立死をむかえる事、又、最期をむかえた時の火葬、埋葬等、行政として何か取組があれば教えて頂きたいです。
1254	私は72才女性です。民生委員をしています。まだ最期を迎える事については考えたくありません。けどかならず来る時の事もふくめて今出来る事、やれる事をせいっぱいやり社会の一員と認めて頂ける日々を送りたいです。いつも前向きに人が好きでいられる自分でいたいです。
1257	基本健康診断に歯の検診も加わると良いです。近くの民生委員の方がだれかわからないの公表をして欲しいと思います。

1263	健康に生きて、程々でおいとまできたらいいことないですね。
1266	「高齢者健康長寿サポート事業」の使用券は申請の為、足を運ばないと出来ないようですが、直接本人あてに送付して頂く訳にはいかないでしょうか？今年74才になる夫婦ですが、どこにお知らせがあったかしりませんでした。
1269	国民年金で施設に入れるような施設ほしい。
1274	大切な事柄は広報紙にて知らせて下さい。
1282	人生100年時代になったとの事、健康寿命に力を入れるべきだと思う。公民館で体操をやっているとの話を聞か…具体的な事がわからない。もっと皆に知らせて欲しい。 台風19号の時などは、遠くにいる子供より、やはり近所の方のつながりの方が必要であり、助けになると思うので、もっと近所の人を知る機会・会などがあるとよいと思う。地域の運動会は、年になると競技に出るのは無理かなあとと思うと参加しないのが現状である。茶話会などがあるとよいのではと思う。高齢者の交通事故がふえているが、バスの便が悪いのもっと安価でタクシーやバスなどの利用が出来るようにして欲しい。アンケートの結果も公表して欲しいです。
1284	色々な面で大変良く出来ていると思います。
1286	だれでも入居できる老人ホームがあればいいのになーとつくづく思う
1287	老人を働かせる方も考えて下さい。国の宝になります。(放置農地の開放)
1293	先日、老夫婦が病院の帰り奥様が座り込み立てなくなっていました。二人とも足が悪く奥様を立たすことが出来ないでいました…通りかかったので、立たせて少し手をそえ歩きましたが…地域で小さな手だすけが出来する方法がないのかなと思いました。地域によりボランティアで”おたすけ隊”が出来ている様子なのですが…郡山には出来ないのですか？
1294	なにもわからない。
1298	初めに湯をこぼし書類を汚してしまいました。すみません。この質問の内容を読み答えをしていく中でぼんやりしていた人生の最期まで考える機会となりました。9(8)年前に、子ども達全員家族ごと県外へ避難しましたので。まわりには夫婦のみとなり、自立と不安の入り混じった現在、一日一日を現状を維持する覚悟だけで行く末など考える余裕はありませんでした。日頃から未来を創る子どもに厚い予算を使ってほしいと思っております。だから自力でトレーニングに励んでおりますが、こんなに考えてくださっているだけでほっ
1459	娘二人ですが、二人とも姓が変わっているので迷惑はかけたくない。実弟が障がい者なので、できれば私が最後までみてあげたい。
1316	特にありません。
1321	家族とも延命治療はしてほしくないと話合っています。
1326	あさか台に住んでいます。店がないので、これからの交通手段が心配です。近所の方も団塊世代が多く、バスも回数が少なく不便です。目的の場所に行くバスがありません。安積町を回るコミュニティバスを運行していただけるといいです。
1328	高齢者健康長寿サポート事業について現行の市内だけでなく、提携を結んで近隣の市町村で使えるようにしたら良いと思う。
1337	いつもお世話になっております。市役所の皆さんに対する要望といたしまして、私たち高齢者が役所へ各種申請やお願ひ事があって伺った場合、やさしく寄り添って対応していただきたいと思ひます。健康長寿課の皆様ばかりでなく、全職員の皆様にお願ひいたします。
1349	デイサービスに行けてるうちはいいですが、介護を受けるときにすぐに施設に入れるか、負担はどのくらいかかるのかとか、そういうことが一番心配です。家族に迷惑をかけずに、コロッと死ねれば一番いいかなと思ひますが、そうもいかないでしょうし、やっぱりお金がどれだけかかるのかというのが一番の心配です。最後まで何も心配せずに、施設に入れるように介護が受けれるようなシステムになってほしいもので
1714	年金をあまり下げないでほしいです。
1393	①高齢者が多いのは良いが1人1人がもっと自分をとりにどす事 ②自分だけの考えで行動しない ③各個人もっと確差があってもよいと思ひます 皆平等ではないと自分自身を考える事 ④何も行政にだけ責任を押しつけない ⑤もっと若者を応援する心があるべき ⑥家族を大切にんい心を持った老人になってほしい
1398	自活出来なくなったらお世話になりたく思ひています。宜しくお願ひします。
1400	高齢者健康サポート事業のタクシー券を増やしてほしいです。
1461	私の悩み 私は4年位前からある人にお金を貸しています。昨年から月1万円ずつ返済していました。本当は月2万円返済の約束でした。相手が体調をわるくなって返済していません。収入がないから返せないとの事。いま困っています。
1466	去年12月妻が亡くなって1人になって、どゆうふに生活していいかわからない。私81歳です。
1605	ご苦勞様です。自分自身は、年齢は高くなっているのに、気持ち的にはあまり実感がなく、ただ、急にあぶない事態になったらどうしようと漠然と思ひだけです。これからも第三者的な状況などを把握されて施策を考えられて行かれることを望みます。

1607	今年4月の誕生日で69歳を迎えます。妻は8年前に他界しました。長男、次男、長女、子供3人居ますが、長男、次男もそれぞれ結婚し県外にいます。現在は、知的障害の在る長女39歳(障害福祉事務所通所)と二人暮らしです。長女の事を思い健康管理に心掛けていますが、私共病気の事等考えますと不安です。
1610	一人暮らしのため認知症等のなった場合、施設に入所することもあると思いますが、自分の年金に見合った施設があるのか、又経費はいくらかかるのか心配です。
1612	高齢者福祉にお金をかけすぎだと思ふ。その分幼児教育・子育ての方に予算をとったほうが将来のためになると思ふ。特に寝たきりなどの病人、意識のない老人については、一考をすべきだと思ふ。そのほうが本人にとっても、その家族にとっても幸せだと思ふますが、いかがでしょうか？私は今はピンピンコロリを望んでいます。追って、私にこのアンケートを下さしましてありがとうございました。
1615	静かに何も考えずに終わりにしたいです。
1629	市の施設を利用したいけれど、通う交通の便が少ない。利用場所が少ない。各地区毎の催しが徹底されていない。どの場所で何をされていて何に参加できるのかわからない。
1630	地域の中で高齢者世帯であるのはわかっているのですから、行政や民生委員などが時には訪問して欲しいと思ひます。直接会って実態を知ることが大切です。
1631	色々思ふことはありますが、自然にまかせて見守って欲らく思ひております。
1635	よろしくお願ひいたします。
1640	①市役所・中央図書館等の窓口がコンピューター化されているが、設備投資費用対効果は如何か？②コンピューター化されても市職員の人数は減っていないように見えるが、目的は何か？③窓口の中年の女子職員で高齢者をバカにする態度を取っている者がいた。忍耐をもった対応をして欲しい。
1654	特に希望なし
1656	高齢者の為の福祉施策感謝いたします。年老いた親の世話は子供にとっても難しい時代になってしまいました。これから先も自分の力で生きていこうと思ひています。年を重ねてしまい約束できなくて淋しいですが残り日々を楽しみます。皆様お身体を大切にしてください。
1658	要望があつたにしても自分自身どうしようもないのだから天任せにするしかないと思ふ命がきたらそれまで。もしいつか死んだら遠くの山にでもぶん投げてください。
1660	なるべく他力本願にならない様にしたい(マイペースで)
1665	75歳以上の高齢者の交通費(バス)を無料にしてほしい。
1668	自分がまだ健康体と思ひていますが、困った事があり自分で解決できなくなつたうちに何かあればご相談させていただきます。よろしくお願ひいたします。
1672	特に今は思ひ浮かばない。
1675	82歳になる姉を私が郡山につれてくることになりました。(令和元年10月に突然死去したためです。)私物忘れが多くなり始めたのにこの先どうしようかと心配しておりましたが、介護予防支援、地域包括支援センターがあると知り一人で悩んでいざさっそく地域包括支援センターに連絡しました。お世話様になりました。
1677	75歳の年齢は一人一人体力・知力など違ひます。75歳まで働くことを国も望んでいる現在老人・高齢者としてとらえることに疑問を感じます。75歳から老人会・敬老会もおかしいと思ひます。せつかく色々な努力をして老人になるのを気をつけているのに、75歳を老人としてとらえられることは失礼だと思ひます。全国昔の75歳とは違ふと思ひています。
1678	私も含め誰しもが元気でいたい！と思ひています。突然体が動かなくなり介護が必要になつたとき(どこへ)とあわてます。また現在でも家で介護されている方が沢山いて疲れ果てています。ケアアドバイスの方も各病院にはいらつしやるのですが、相談されても中々少しの日でも入院して介護されている方が癒されればと入院するのにも階級があり介護人も体た悪くなつて中々受け入れてはと私もやがて医療関係者にお世話になる身です。心配しています。以上乱筆乱文すみません。ありがとうございます。